

BOLETIN del COLEGIO OFICIAL de MEDICOS de la PROVINCIA de BARCELONA

ADMINISTRACION: CALLE SANTA ANA, 28

AÑO II

MAYO-JUNIO DE 1928

NÚM. 21

El estado actual de la Profesión Médica*

El número de alumnos matriculados en nuestra Facultad de Medicina es progresivo

EL indudable prestigio de que es acreedor el médico, ejerce una intensa atracción sobre la juventud escolar, lo cual tiene, como consecuencia, una exagerada tendencia a cursar los estudios de Medicina. Esta tendencia está bien determinada por la creencia de que una vez concluida la carrera, las ganancias que con ella se obtienen son fáciles y abundantes. Pero ni aquel prestigio ni estas ganancias están al alcance de todos los que pretenden conseguir rápidamente ambas cosas, siendo casi siempre su consecución, el resultado de toda una vida de estudio y de intenso trabajo.

En los últimos siete años la Facultad de Medicina de Barcelona ha visto aumentarse el número de sus alumnos ingresados en la siguiente proporción:

1920	247	1924	323
1921	255	1925	350
1922	257	1926	344
1923	251	1927	353

Como el campo de acción de la Medicina no ha aumentado proporcionalmente en este tiempo, y ha de verse constantemente restringido por los preceptos higiénicos en cuya aplicación y divulgación tan activa parte toma el médico mismo, las dificultades para abrirse paso con el ejercicio de una carrera de difícil estudio como es la de Medicina van siendo cada vez mayores.

El número excesivo de alumnos perjudica la calidad de la enseñanza recibida

Los medios materiales de enseñanza de que disponen nuestras Facultades no han sufrido el aumento requerido por el incremento de sus alumnos. La enseñanza verbal, que es la que resultaría menos perjudicada por un excesivo número de oyentes, va perdiendo cada vez más importancia y la va cediendo a la observación directa, a la práctica de experimentos y a la exploración de enfermos, siempre dirigida por el profesor competente. De modo que la posibilidad de dar una enseñanza correcta a sus alumnos está limitada para cada

* Folleto editado por el Colegio Oficial de Médicos de la Provincia de Barcelona y dirigido a los Centros de Enseñanza secundaria y a los alumnos de los últimos cursos de Bachillerato.